

# 江教組ニュース

2017  
No. 17

都教組江戸川支部  
TEL 3651-3153  
FAX 3655-3521

## 組合の存在の重要性が浮き彫りになったニュース!!

日本では?!

「裁量労働制」首相が議長を務めた「産業競争力会議」という労働者の代表が一人もいない会議体で議論された!!

法案に盛り込まれる裁量労働制の拡大について、「労使を交えた議論を経ている」などと繰り返す首相に対し、塩川氏（日本共産党）は、労政審（労働政策審議会）でも労働者代表委員が“長時間労働を招く”と厳しく反対していたと指摘。裁量制の拡大が、首相が議長を務めた「産業競争力会議」という労働者の代表が一人もいない会議体で基本的な枠組みが議論され、それを閣議決定した上で労政審に持ち込まれた方針であることを明らかにし、労働者代表の懸念意見が顧みられなかったのは首相が裁量労働制拡大の結論ありきの決定をしたからだと批判しました。

塩川氏は、2013年の経団連の提言に裁量労働制拡大の要求があり、産業競争力会議でも経団連会長から「使い勝手のいい形に」との要求があったことを指摘。「首相は経営者・財界の要求には耳を傾けトップダウンで労働規制緩和を推進している」と批判しました。

## 週28時間労働制 獲得



# 50万人ストで勝ち取る

### ドイツ金属労組



時間と大相賃上げを求め、ストを行う自動車大手BMWの労働者=2日、ベルリン（ロイター）

ドイツ金属労組（IG）が勝ち取ったことは画期的でメタルが条件付きとはす。ええ、週28時間労働を勝ち取った。かつて金属労組はIG

84年に、週労働時間をそれまでの40時間から35時間にするよう求めストを敢行。12週間のストを打ち抜き、週40時間の壁を打ち破りました。この時のたたかいなどで、85年には週38・5時間から週37時間に段階的に移行する労働協約、90年には95年10月までに35時間に移行する労働協約を実現させました。今回もたたかいで勝ち取りました。使用者側はコストが増大すると拒否していましたが、IGメタルは時短と賃上げを要求して1月以降、警告ストを繰り返して、1月31日から2月2日には各地で日替わりの1日ストを決行。約50万人が参加し、使用者側に圧力をかけました。IGメタル南西地区幹部（片岡正明）

日本にも新しい芽生え!  
エキタスがデモ!!



## 働いた分の金くらい払え!!

労働問題に取り組む若者グループ「エキタス」は25日、東京都新宿区で「最低賃金でも働かせ放題!? 裁量労働制拡大に反対する緊急デモ」を行いました。市民や若者1000人が参加し、音楽にあわせて「裁量労働制はいらない」「働いた分の金くらい払え」「長時間労働いまずぐなくせ」とコール。名古屋、京都両市でも宣伝が行われました。

☆エキタスメンバーの男性（20）＝大学2年生＝「裁量労働制の拡大は、働く人たちの命や尊厳を踏みしめる。ほうっておけばどこまでも拡大してしまう」と訴えました。

☆デモに参加した女性（43）は「デザイナーとして裁量労働制で、1日13～14時間も働いていた。下請けで締め切りがあり、裁量なんてない」。IT系の裁量労働で働く男性（41）は「適用対象は限定すべきだ。一般労働者にまで拡大できる改悪には反対だ」と述べました。

## 2つの署名！至急！お届けください！！

ご協力をお願いします。

### 安倍9条改憲NO! 憲法を生かす全国統一署名



安倍9条改憲NO!  
全国市民アクション

安倍政権に他国で戦争できる自衛隊！  
これほど危険なことはありません!!  
発議する前に諦めさせましょう!!  
5月3日迄に3000万揃えましょう!!  
江教組は“1,000”!!  
到達点500、全国の平和を目指す皆さん  
と共に頑張っていきましょう!!

## 2018年度中学校道徳教科書採択に関する陳情

「日本よい国、きよい国。世界に一つの神の国。日本よい国、強い国。世界に輝く偉い国」  
日本の優位性を植え付けた上で、国、権力、上部からの命令に絶対服従する軍隊、そして国民（臣民）づくりを目指した明治から太平洋戦争で敗北するまでの日本の国の形。これが安倍晋三氏の理想であることは、今、多くの人の目に明らかになってきました。

「日本スゴイ」「クール・ジャパン」→アジア諸国への「ヘイト」！  
甘く見てはいけません!! 「修身」まがいの道徳教科書を  
江戸川の子供たちに渡すわけにはいきません!!  
江戸川教育委員会の姿勢を問う陳情です。3月7日に提出します。



## 道徳学習会

—新年度より教科化—

### 「4月からの道徳、どうやって 進めたらいいの?」



☆講師 高橋秀和さん(小学校教諭 東京都教職員組合副委員長)



「道徳が教科化っていうけれど、どう授業を進めたらいいの?」  
「新しい教科書は、どうやって使ったらいいの?」  
「道徳で『評価』って、どうしたらいいの?」  
4月からの教科化に向けて、皆さんが多くの疑問をおもちだと思います。  
講師の高橋先生に道徳についてお話を聞くと共に、参加者の皆さんで実際に教材に当たって、どのように道徳を進めていってらいいのかが、一緒に検討していきましょう。

☆日時 2018年3月9日(金)  
18:30~20:30

☆会場 江戸川区教育会館

〒133-0043 東京都江戸川区松本1丁目32-7  
○JR新小岩駅から 京成バス・瑞江行き・スポーツランド行き 菅原橋下車 徒歩5分  
○JR小岩駅から 京成バス・都バス 両国・錦糸町・小松川駅前方面行き 鹿本中学校前下車徒歩3分

